



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

21 de junio de 2024

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

21 de junio de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Diputados concluirán las sesiones ordinarias para el 12 de julio

Con poca productividad y un rezago de alrededor de 600 iniciativas más las que se acumulen, el Congreso del estado prevé cerrar el tercer y último año Legislativo el 12 de julio, mientras que la llegada de la nueva Legislatura debe instalarse de manera formal el 15 de septiembre de este año. En entrevista, la presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, Laura Ivonne Pantoja Abascal, confirmó que el último día de sesión de la 75 Legislatura será el 12 de julio, aunque precisó que podrían sesionar de manera extraordinaria después de esa fecha para que puedan dejar menos carga de trabajo para los siguientes diputados locales. La presidenta del Congreso, aclaró que los dictámenes que están en Comisiones no pueden sacarse de manera “exprés”, por lo cual, manifestó que si es necesario que los diputados locales sesionen de manera extraordinaria lo harán con tal de que puedan aprobar el mayor número de iniciativas que están en pausa.

En septiembre estará listo el elevador para personas con discapacidad en el Congreso

La presidenta del Congreso del estado, Laura Ivonne Pantoja Abascal, comprometió tener listo e inaugurado el elevador para las personas con discapacidad con un costo total de 900 mil pesos, proyecto que tiene más de dos años de retraso ante la falta de interés de los diputados locales. La promesa de la instalación de un elevador al interior del Congreso del estado para las personas con discapacidad, o bien con problemas de salud que no pueden moverse con facilidad, se arrastra desde la 73 Legislatura de Michoacán cuando se hizo la promesa de la colocación del mismo, que ha sido una demanda de este sector que no tiene las condiciones mínimas para desplazarse en el edificio. En el primer año Legislativo, la presidenta en ese momento, la diputada priista, Adriana Hernández Iñíguez había asegurado que ya se estaban gestionando los trámites ante el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) para que se pudieran hacer las adecuaciones necesarias en el edificio, sin embargo no hubo mayores avances, y en la presidencia de la morenista, Julieta García Zepeda, el tema se quedó totalmente “congelado”.

Blindan concurrencia para programas sociales; ya no será cosa de voluntad

El Congreso de Michoacán aprobó una reforma constitucional que obliga a los gobiernos estatal y municipales a facilitar el acceso a los programas sociales federales, especialmente para los grupos más vulnerables. La iniciativa fue presentada por el diputado de Morena, Fidel Calderón Torreblanca. Con esta modificación al marco constitucional, se establece que toda persona tiene derecho a una existencia digna, incluyendo la alimentación, educación, cultura, trabajo y protección de la salud. Calderón Torreblanca celebró la aprobación y explicó que “específicamente se obliga al gobierno del estado y a los gobiernos municipales por mandato constitucional a que concurran con el Gobierno Federal para que puedan acceder las michoacanas y michoacanos de manera más fácil a los programas de bienestar”, dijo.

Exhorta Congreso al gobernador para que garantice entrega de seis millones de árboles a comunidades

Con 25 a favor, una abstención y cero en contra, los diputados de la 75 Legislatura aprobaron el exhorto hacia el gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla para que



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

21 de junio de 2024

garantice la entrega de seis millones de plantas que están disponibles en los viveros de la Comisión Forestal de Michoacán (COFOM). En sesión extraordinaria del Congreso del estado, la diputada del Partido del Trabajo (PT), Mayela Salas Saéñz presentó el punto de acuerdo relacionado a la problemática que prevalece con la toma que mantienen los integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE) en la COFOM y que ante una falta de solución, varias comunidades, ejidos y agrupaciones que realizan labores de reforestación se han impedido en llevarlas a cabo. La diputada local, expuso que es “urgente” que las autoridades estatales inicien con la reforestación de al menos seis millones de plantas y árboles que se mantienen en los viveros de la dependencia para que en esta temporada de lluvias se inicie con la plantación de las mismas a fin de que se puedan mitigar los efectos del cambio climático.

Demanda de policías no debe ser un motín ni politizarse: Marco Polo

El diputado Marco Polo Aguirre Chávez consideró que el paro de agentes de la Guardia Civil en demanda de mejores condiciones de trabajo no debe politizarse ni convertirse en motín. “De sus demandas tenemos que ver qué hay disponible, y lo importante es ver cómo construimos para que no sea parte de un motín, sino que realmente sirvan para que los derechos de ellos se vean fortalecidos y no sea una coyuntura política”, dijo. En entrevista con Quadratín, el también coordinador de la Representación Parlamentaria recordó que la Comisión de Presupuesto autorizó a los policías el seguro de vida, y aunque admitió que quizá todavía hay cosas que hacer por este sector, dijo que lo importante es construir de manera objetiva y en apego a derecho.

Pérdidas millonarias por aguacate en congeladoras que no se pueden exportar a EU, denuncia diputada Manríquez

Ante el reciente cierre de las fronteras con Estados Unidos para la exportación de aguacate y mango, el diputado local y ex alcalde de Uruapan, Víctor Manríquez González, evidenció que sí hay varias toneladas del llamado “oro verde” en congeladoras que si no se exportan habrá pérdidas millonarias en estos días. Luego de la determinación de las autoridades estadounidenses para suspender la exportación de aguacate y también del mango que fue declarada directamente por la embajada de Estados Unidos tras la supuesta agresión de dos supervisores del Departamento de Agricultura, el legislador de Movimiento Ciudadano mencionó que la situación en la región de Uruapan es “crítica” debido a que la mayoría de los habitantes se dedican a la exportación, al corte y empaque del aguacate.

Aprobada iniciativa para reformar el Código de Desarrollo Urbano del Estado de Michoacán

En sesión plenaria, el Congreso del Estado de Michoacán se aprobó la iniciativa para reformar el Código de Desarrollo Urbano, propuesta por el diputado local del PRI, Jesús Hernández Peña, con la cual se busca modernizar y fortalecer la normativa urbana en los municipios del estado, asegurando un desarrollo más ordenado y sostenible. La reforma incluye la obligación de expedir el Reglamento de Construcción y sus Normas Técnicas Municipales, así como el Reglamento de Epigrafía y Nomenclatura Municipal para los municipios. También, simplifica la regularización de asentamientos humanos irregulares cuando solo falte cubrir el requisito de entregar las áreas de donación y no existan terrenos baldíos suficientes en el asentamiento.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la educación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

21 de junio de 2024

Diputados se reunirán con el secretario de Finanzas, para revisar ingresos y egresos de Michoacán

Integrantes de la Comisión de Presupuesto en el Congreso de Michoacán, esperan reunirse en breve con el secretario de Finanzas y Administración, Luis Navarro García, para despejar dudas sobre el ejercicio del presupuesto de este año, en temas como el recorte de recursos que han registrado 32 dependencias, así como el recorte del Fondo de Aportaciones a la Seguridad Pública (FASP) que se aplicó a Morelia y el rezago en la entrega del FORTAPAZ. El presidente de la comisión, Marco Polo Aguirre Chávez informó que los legisladores invitarán al responsable de las finanzas a sostener este encuentro, para conocer “cómo se han ido comportando los ingresos y los egresos”. “Estaremos en los próximos días como Comisión, invitando al secretario a tener una plática para saber cómo se ha ido comportando el tema de los ingresos y de los egresos en el estado y saber cuáles son las cuestiones que siguen en el tema de esos dos-tres meses, la verdad es que el tema presupuestal es cambiante y nosotros como comisión lo vamos a invitar y tendremos en unos 15-20 días la posibilidad de sentarnos con él”.

Yanitzi Palomo cobraba como asesora en el Congreso: Andrea Villanueva

La diputada local del PAN, Andrea Villanueva Cano, quien fue acusada por su suplente del PRI de haber incumplido acuerdos, aseguró sentirse sorprendida del señalamiento, al declarar que en todo momento Yanitzi Palomo Calderón contó con su apoyo, incluso está dada de alta en el Congreso cobrando un salario como asesora A, que podría llegar hasta los 70 mil pesos. En entrevista, la legisladora evidenció que no solo la diputada suplente obtuvo beneficios, sino también familia cercana a ella que logró estar en la nómina con pagos a su favor, y personal operativo de Yanitzi Palomo, a los que en ningún momento se les suspendió el pago. Agregó que tomó la decisión de regresar luego de que ciudadanos de su distrito con quienes había asumido compromisos en el pago de apoyos hospitalarios y de otras necesidades básicas.

Boletines:

Propone Christian Jaramillo producir y distribuir libros de texto en Sistema de Escritura Braille

A Ignacio Roque Madríz, el reconocimiento “Manuel Buendía” al Mérito Periodístico 2024

Impulsa Reyes Galindo iniciativa para fortalecer el desarrollo rural en Michoacán

Aprobada iniciativa para reformar el Código de Desarrollo Urbano del Estado de Michoacán

Xhaniro es ahora localidad de Tingüindín, dictamina la 75 Legislatura

Reconoce Congreso a trabajadores legislativos por el Día del Padre

INFORMACIÓN POLÍTICA

Octavio Ocampo debería responder ante la justicia: Belinda Hurtado



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la innovación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

21 de junio de 2024

La legisladora del PT, Belinda Hurtado Marín, arremetió contra el dirigente estatal del PRD, Octavio Ocampo Córdova, quien consideró debe rendir cuentas ante la justicia por el caso del ambientalista Homero Gómez. El disgusto de la legisladora parte de la intención perredista por impugnar las elecciones del distrito de Hidalgo en las que ella resultó ganadora el pasado dos de junio, con lo que concretó su reelección al cargo.

En el PRI debemos ser muy realistas acerca de quién trabaja y quién no

Frente a los resultados electorales obtenidos por el PRI en la contienda electoral, la legisladora Adriana Hernández Íñiguez considera que en su partido deben ser realistas acerca de quién trabaja y quién no, además, destaca la necesidad de realizar un trabajo de reconciliación. En entrevista, cuestionada sobre lo sucedido con su partido en las elecciones de principios de mes, reconoció que “el mensaje que manda la ciudadanía es muy claro, no solo para el PRI, sino para todos los partidos políticos o para el sistema político en general”.

Será Fabiola Alanís quien coordine a Morena en la próxima Legislatura

Será Fabiola Alanís Sámano quien coordine los trabajos de la bancada de Morena en la próxima Legislatura local, la LXXVI. Con ello se convertirá en la tercera mujer de ese partido que ocupe dicha posición en la Cámara. Tras las elecciones del pasado dos de junio, luego de quedar definidos los integrantes de la próxima Legislatura, las negociaciones sobre las posiciones al interior de las bancadas empiezan a perfilarse.

Dirigente del PRD alerta sobre riesgos de “poderes fácticos” de aprobarse reforma al Poder Judicial

El dirigente del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova alertó que de aprobarse la reforma al Poder Judicial se estaría permitiendo que los “poderes fácticos” sean quienes designen a los jueces y magistrados del país, por lo cual, indicó que se pugnaría para que ésta no pase en la Cámara federal. Sobre la reforma del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, que se pretende avalar en lo federal, el perredista insistió en que se corre el riesgo de que el país retroceda en cuanto a la impartición de justicia, pero sobre todo en la designación de jueces por medio del voto de los ciudadanos, cuando, desde su punto de vista “los jueces están para defender al pueblo, no al revés”.

Regidora de Zacapu muere tras accidente automovilístico registrado en la México-Guadalajara

Maribel Medina Martínez, regidora de Zacapu, recientemente falleció en un accidente automovilístico registrado sobre la autopista México-Guadalajara, dentro del territorio de Copándaro de Galeana, informaron fuentes allegadas al tema, las cuales agregaron que el hecho también dejó dos heridos. La tragedia sucedió este jueves a la altura del kilómetro 249 del tramo Las Canoas-Nispo, así que fue reportada al número de emergencias 911.

Seremos responsables, no se actuará de forma autoritaria con el Plan C: Raúl Morón a El Búnker Político

La gran mayoría con la que cuenta la cuarta transformación en el Congreso de la Unión, en respaldo no sólo al presidente Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum, no actuará de manera autoritaria, se necesitará la opinión de todas y todos, para avanzar en la transformación que se viene dando en el país, aseveró Raúl Morón Orozco, quien es



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

21 de junio de 2024

senador de la república electo. En este contexto, y cuestionado sobre el paquete de reformas que integran el llamado Plan C, refirió que el proyecto de nación que representan, en campaña, no engañaron a nadie, porque fueron claros en las reformas que vienen impulsando, que fueron las que anunció el mismo presidente que está de salida y que dará continuidad la presidenta electa.

MORENA e IMAIP firman convenio de colaboración en pro de la transparencia

El partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) y el Instituto Michoacano de Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (IMAIP) renovaron el convenio de colaboración para fortalecer la transparencia como ente obligado. Juan Pablo Celis Silva, dirigente estatal de MORENA consideró positiva la renovación del convenio al destacar la transparencia como uno de los principios de su instituto político.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

Anuncia Bedolla visita de embajador Ken Salazar a Michoacán

Tras sostener una conversación con el embajador de Estados Unidos, Ken Salazar, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que el diplomático visitará la capital michoacana la próxima semana para buscar una pronta solución y así reanudar las exportaciones de aguacate y mango a Estados Unidos. El mandatario señaló en una entrevista con el periodista José Cárdenas, que este jueves el embajador tendrá una reunión con la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM), en la Embajada de Estados Unidos en la Ciudad de México, para continuar revisando la situación que prevalece.

Sigue paralizada la exportación de aguacate y mango a Estados Unidos

Al cumplirse seis días de que Estados Unidos suspendió la importación de aguacate y mango, el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla confirmó que será hasta la próxima semana cuando el embajador norteamericano en México, Ken Salazar visite el estado. De acuerdo con la agenda del diplomático, la visita de Salazar para revisar las condiciones de seguridad en Michoacán será el próximo lunes.

No nos dejaron otra opción: líder de transportistas en paro

“No nos dejaron otra opción, más que salir a manifestarse por nuestras inconformidades”, así justificó el paro de transportistas de este 20 de junio en Morelia, Marco Antonio Saucedo, representante de los transportistas, operadores y concesionarios de la Corporación Michoacana de Transportistas de Pasaje Suburbano y Foráneos (COMIT). En entrevista para Primera Plana Radio, el líder transportista indicó que la situación, que ya no podían tolerar más, los ha llevado a tomar medidas drásticas, afectando a todo el servicio urbano y suburbano de Morelia.

Tras diálogo con transportistas, liberan vialidades en Morelia

Luego de un diálogo directo con transportistas y tras una mesa de trabajo, se establecieron los canales de comunicación y con ello se retiraron los bloqueos viales en Morelia. Tras una reunión del secretario de Gobierno, Elías Ibarra Torres y del titular del Instituto del Transporte del Estado de Michoacán, Jesús Mora González, se estableció mantener el diálogo permanente a fin de dar atención a diversos planteamientos. Luego del encuentro,



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

21 de junio de 2024

Mora González recalcó el compromiso del Gobierno de Michoacán de atender a todos los sectores del transporte y trabajar de la mano con las diversas organizaciones.

Atentos, STASPE anuncia marcha en Morelia este viernes

Integrantes del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo (STASPE) anuncian movilizaciones la mañana del día viernes en la capital michoacana. De acuerdo a los primeros reportes, sindicalizados del STASPE se reunirán a temprana hora en la fuente de “Las Tarascas” para salir a las 10 de la mañana desde ese punto y recorrer la avenida Francisco I. Madero, para finalmente llegar a Palacio de Gobierno.

Michoacán buscará respaldo de la federación para tecnificar distritos y unidades de riego

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla adelantó que, como parte de las acciones que se trabajan para eficientar y cuidar el agua, se buscará el respaldo de la federación para tecnificar la mayor superficie de riego agrícola en Michoacán. El mandatario explicó que a nivel estatal se tienen 527 mil 650 hectáreas de superficie de riego con una eficiencia del 30 por ciento por sistemas de conducción del agua, lo que significa una pérdida del 70 por ciento de agua por falta de infraestructura.

Rechazaron policías estatales propuesta de diálogo del Gobierno de Michoacán

Elementos de la Guardia Civil de Michoacán rechazaron una nueva mesa de negociación, que propuso la directora de Gobernación del estado, Mayra Xiomara Trevizo Guizar, con el argumento de que no se sentarán a dialogar hasta que sea destituido el secretario de Seguridad Pública (SSP), José Alfredo Ortega Reyes. La funcionaria se presentó en el tramo del Periférico de Morelia donde los uniformados mantienen un bloqueo desde el pasado viernes 14 de junio, a las afueras de la dependencia, donde los presentes hicieron manifiesta su negativa a sentarse a la mesa si no es cumplida su condición.

Teleférico de Uruapan, al 43% de avance

La secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladys Butanda Macías, supervisó los trabajos de construcción del teleférico de Uruapan que registran un avance general del 43.42 por ciento. La titular de la dependencia revisó el trazo que comprende desde la torre uno a la ocho, el cual presenta un progreso del 34 por ciento; además, precisó que se están colocando en la vía pública para no afectar directamente las viviendas de quienes habitan en la zona.

Hasta 10 mdp, pérdidas por aguacate, mango y berries retenidas: Segob

El subsecretario de Gobernación, Juan Carlos Oseguera Cortés informó que las pérdidas económicas debido a la retención de aguacate, mango y berries ascienden a una cifra aproximada de entre siete y 10 millones de dólares. En entrevista para Primera Plana Radio, el funcionario estatal resaltó que la retención de exportación de los frutos michoacanos se deriva de la toma que han mantenido elementos de la Guardia Civil y que, se ha visto exacerbada por la intervención de la diputada Margarita López, autoproclamada defensora de los derechos humanos de los policías, quien ha entorpecido las mesas de diálogo establecidas entre el gobierno y la Guardia Civil.

Regresa el vuelo del AICM de Aeroméxico a Morelia

Tras diversas gestiones del gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla, el vuelo de Aeroméxico



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

21 de junio de 2024

del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM) regresa este jueves 20 de junio al Aeropuerto Internacional de Morelia Francisco J. Mújica. De acuerdo con un comunicado de prensa, el secretario de Turismo de Michoacán, Roberto Monroy García, informó que este retorno del vuelo a la entidad beneficiará a la conexión desde la capital del país y se verá reflejado en la llegada de más turistas y visitantes nacionales e internacionales.

Michoacán puerta comercial del Bajío: Sedeco

Por sus condiciones geográficas que conecta con Asia-Pacífico, Estados Unidos y Canadá por medio del puerto y el ferrocarril, Michoacán es la puerta comercial del Bajío, destacó el titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Claudio Méndez Fernández. En el foro empresarial Gran Bajío realizado en Morelia, el titular de la Sedeco expuso las ventajas competitivas de la entidad en el tema de los negocios, a empresarios de diversos puntos de esta zona geográfica del país.

Uruapan, Salvador Escalante, Pátzcuaro y otros municipios anuncian su Marcha del Orgullo LGBT+

En este Mes del Orgullo LGBT+, Morelia no será el único punto del estado de Michoacán donde se realizarán manifestaciones. A través de una publicación compartida por la asociación civil Pride Michoacán, se ha dado a conocer los puntos de partida y las fechas en que llevarán a cabo las marchas en los municipios de alrededor de la entidad. el sábado 22 de junio, Morelia inundará sus calles de banderas arcoíris.

Confirman hallazgo de una tepari de más de 100 años en Janitzio

Con la sequía parcial del lago de Pátzcuaro han surgido tesoros invaluable, entre ellos un tepari, lo que conocemos como lancha, más grande que la resguardada en el Museo Nacional de Antropología, dio a conocer el arqueólogo responsable de las investigaciones, José Luis Punzo Díaz. Son numerosos los objetos localizados en la zona entre Janitzio y Jeráhuaro, pero este es uno de los primeros localizados y son ya 10 las tepari ubicadas durante los trabajos de azolve y exploración de los vecinos.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Suman 20 colonias las fumigadas contra el dengue por el Gobierno de Morelia

Como parte de la campaña «Dengue Cero con Patio Limpio» que puso en marcha el Gobierno de Morelia que encabeza el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, a través de la Secretaría de Bien Común y Política Social, durante este fin de semana se realizarán acciones de colocación de larvicida en el Río Grande y en el Río Chiquito de Morelia. Adolfo Torres Ramírez, secretario de Bien Común y Política Social, señaló que dichas acciones forman parte de la estrategia para eliminar el mosquito del dengue en nuestra ciudad, que podría incrementar ante la llegada de las lluvias.

Más de 40 actividades turísticas para este verano en Morelia

El Gobierno de Morelia que encabeza el Alcalde, Alfonso Martínez Alcázar, a través de la Secretaría de Turismo (Sectur) anunció que serán más de 40 diversas actividades turísticas que se desarrollarán en la capital durante el periodo vacacional de verano, las cuales darán inicio a partir de este 21 de junio y concluirán el 8 de agosto. Thelma Aquique Arrieta titular de la Sectur anunció en rueda de prensa que el programa para este periodo vacacional contempla diversos conciertos y presentaciones artísticas en foros como el Conservatorio



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

21 de junio de 2024

de las Rosas, el Teatro Ocampo, Palacio Municipal, el Teatro Mariano Matamoros y algunos recintos religiosos como el templo de Fátima.

Contraloría realiza capacitación sobre proceso de entrega-recepción digital

El Ayuntamiento de Morelia, a través de la Contraloría Municipal llevó a cabo la capacitación de la «Estrategia operativa interna para la entrega-recepción de las dependencias y entidades de la administración pública municipal de Morelia», en antesala al proceso de una entrega-recepción constitucional, transparente e íntegro. Dicha preparación tuvo una duración de 4 días que se divide en dos partes: primero, desde el ámbito jurídico y posteriormente en el manejo del uso de la plataforma digital, para su uso correcto.

Reportan encharcamientos menores en Morelia por paso de Alberto

Encharcamientos menores, así como la caída de un árbol y ramas, se han registrado en Morelia como consecuencia de las lluvias que se observan desde la madrugada de este jueves, refirió Francisco Xavier Lara Medina, coordinador de Protección Civil y Bomberos municipal. En entrevista vía telefónica, Lara Medina explicó que se han detectado encharcamientos menores en áreas como el bulevar García de León, la avenida Camelinas y segmentos del anillo periférico. Asimismo, se cayó de un árbol en la avenida Margarita Maza de Juárez, y se registró el derribo de ramas, en la colonia Félix Ireta.

Celebra Alfonso Martínez, regreso de vuelos directos CDMX-Morelia

Este jueves regresaron los vuelos directos entre Morelia y la capital del país a través del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, hecho que fue celebrado por el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar. El Alcalde destacó que esta conectividad favorece el arribo de turistas y visitantes de otras partes del mundo y del interior del país a Morelia, sobre todo estando en puerta el periodo vacacional de verano. Alfonso Martínez, recordó que la decisión de cancelar esta ruta, aunado a otros factores de carácter técnico, y dejar únicamente un vuelo a la Ciudad de México por el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, afectó la afluencia de personas hacia la capital del estado.

Morelia recibiría a poco más de 550 mil turistas durante el verano 2024

Al menos 550 mil turistas podrían estar arribando a la capital michoacana durante las seis semanas del verano 2024, siendo una de las temporadas más fuertes para la ciudad, así lo dio a conocer la secretaria de Turismo municipal, Thelma Aquique Arrieta. La funcionaria municipal explicó que este año, se espera crecer hasta un 3 por ciento respecto al mismo periodo pero del año pasado, por lo que con este número de afluencia se tendrá una reactivación puntual de las actividades turísticas en el centro y varios puntos de la ciudad, logrando realizar únicamente esta dependencia 45 activaciones.

OOAPAS informa que ríos y drenes de Morelia se encuentran con capacidad de 40-50%

El Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS) informa las acciones que se realizan ante las lluvias que se han presentado desde la noche del miércoles y la mañana de este jueves. Hasta este momento, no se han presentado contratiempos. Ríos y drenes que cruzan la ciudad se encuentran con una capacidad de 40-50 por ciento.

A un año: Sin fecha para la restauración del pilar dañado en portal Aldama



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la innovación

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

21 de junio de 2024

En unas semanas más, se estaría llevando a cabo la restauración de la segunda columna del Portal Aldama frente al inmueble marcado con el #169-B en la zona centro, después de que el pasado 6 de junio del 2023, una unidad del transporte pública perteneciente a la ruta "Roja" chocara contra ésta, así lo dio a conocer el gerente del Centro Histórico, Gaspar Hernández Razo. En entrevista para El Sol de Morelia, el funcionario municipal explicó que después de un año de estar hablando con la aseguradora que se tiene contratada por parte de la unidad, misma que corresponde a la empresa Quálitas, éstos llegaron a un acuerdo con la dueña de la vivienda para que se pudiera pagar un total de 190 mil pesos.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

Dan a conocer resultados de nuevo ingreso a carreras del área de Ciencias Biológico Agropecuarias de la UMSNH

Como parte del proceso de admisión, este jueves se dieron a conocer los resultados del examen EXAUM-II para las y los estudiantes de nuevo ingreso a las licenciaturas del área de Ciencias Biológico Agropecuarias de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). En representación de la rectora Yarabí Ávila González, el secretario Administrativo, Edgar Martínez Altamirano, indicó que para dichos programas académicos se llevaron a cabo sin contratiempos los protocolos de aplicación de los exámenes de admisión.

A través de Whatsapp ayuda SEE a realizar trámites digitales

La plataforma de Gobierno Digital ofrece a docentes y trabajadores de la Secretaría de Educación del Estado (SEE) la oportunidad de hacer más de 20 trámites de forma ágil, transparente y segura, sin salir de casa, con un ahorro del 85 por ciento en el tiempo que tardan en realizarlos. En un comunicado se informó que la página de la Dirección de Tecnologías de la Información dti.see.michoacan.gob.mx, los más de 72 mil trabajadores del sector pueden realizar solicitudes de licencia, bajas, reanudaciones, prejubilación y jubilación; sólo deben tener creada su cuenta y contar con los documentos necesarios escaneados y en formato PDF.

INFORMACIÓN DE SALUD

El 28 de junio dispersarán apoyos a cuidadores de pacientes con cáncer

La Delegación del Bienestar en Michoacán informó que se reactivaron los procesos para registrar a mujeres y las familias cuidadoras de pacientes con cáncer para que reciban un apoyo estimado en cuatro mil pesos. La titular de esta instancia estatal, Andrea Janet Serna, mencionó que el objetivo del esquema se mantiene, y es que ninguna familia o mujer con cáncer, ya sea de mama o cervicouterino se quede fuera del beneficio económico.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Ejecutan a una mujer en el patio de su propia casa, en Apatzingán

Afuera de su casa una mujer fue asesinada a balazos, los homicidas utilizaron armas largas para cometer el crimen. El crimen se perpetró durante la mañana de hoy viernes, cuando



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

21 de junio de 2024

la víctima identificada como Alondra F., de 29 años, se encontraba realizando labores del hogar, en el patio.

Morelia: balacera en Ventura Puente deja un muerto y 2 heridos

Resultado de un ataque directo en la colonia Ventura Puente, este miércoles una persona perdió la vida y dos más resultaron lesionados. La Policía Morelia instaló un cerco de seguridad en la calle Lago de Chapala por la muerte de un hombre, en lo que se presume fue un homicidio planeado. A la par, los paramédicos locales iniciaron las maniobras para el traslado de dos personas al hospital, quienes resultaron heridos durante la agresión.

Morelia: Asesinan al encargado del orden de La Palmita, perteneciente a la Tenencia de Santiago Undameo

La madrugada de este jueves fue asesinado a balazos el encargado del orden de la localidad de La Palmita, perteneciente a la Tenencia de Santiago Undameo, municipio de Morelia, informaron autoridades policiales. El hecho de violencia se registró en el domicilio de la víctima, ubicado en la citada población, así que fue reportado por unas personas al número de emergencias 911.

De 30 golpes y un tiro en la cabeza, arrebataron la vida a María José; luego de más de 7 años no tiene justicia

María José Medina Flores, era una estudiante de 19 años de edad, que cursaba la carrera de Veterinaria en la Universidad Michoacana, soñaba con graduarse, perfeccionar su inglés e irse a trabajar a los Estados Unidos, como lo hizo hace algunos años su hermano mayor. Sus sueños fueron truncados por 4 hombres que la golpearon brutalmente aprovechando que había ingerido alcohol en exceso y luego la asesinaron de un disparo en la cabeza para que “no los reconociera”; dos están sujetos a proceso penal, pero dos siguen prófugos y el quinto fue “testigo protegido”, lo que permitió conocer los hechos y ayudó a identificar a los responsables.

Delincuentes iban a deshacerse de un cadáver y fueron atacados por una célula rival, Apatzingán

La tarde de este jueves se registró una agresión armada en la que delincuentes tiroteaban desde un auto a los ocupantes de una camioneta por varias calles de Apatzingán, momentos después las autoridades ubicaron la segunda unidad baleada y con un cadáver en su interior. Primeramente, las alertas se encendieron cuando vecinos de la colonia Babilonia reportaron una balacera entre civiles cerca de la biblioteca, posteriormente por la zona centro pasaron a toda velocidad una camioneta blanca y un auto desde el cual delincuentes accionaban armas de fuego, lo que generó pánico entre los ciudadanos.

Localizan cráneo humano al norte de Morelia

Localizan cráneo humano en un lote baldío al norte de la ciudad, cerca de la colonia Torreón Nuevo. Los hechos se registraron la noche del sábado, cuando personas que transitaban por la calle Aurora en la colonia Universo localizaron un cráneo humano, por lo que de inmediato dieron aviso a las autoridades a través de los números de emergencia. Elementos de seguridad pública se presentaron en el lugar de los hechos y confirmaron el hallazgo, en un predio se encontraba un cráneo humano con dos orificios.